



Quartiersrat Neuallermöhe

Protokoll

Datum: 3.Juni 2024

Ort: KulturA

Tagesordnung

1. Begrüßung, Abstimmung Tagesordnung/Protokoll, ggf. Neuaufnahme von Mitgliedern

2. Aktuelles:

Info-Stand des QR auf dem Fleetplatzfest, Infos aus dem Stadtentwicklungsausschuss, Fleetpaten, Magnetangeln, Photovoltaik, Stadtteilkonferenz, AG-Jugend, AG-Umwelt, Informationen aus dem Bezirksamt und dem Stadtteilbüro.

3. Verfügungsfonds-Anträge

Die Verfügungsfonds-Anträge sind im Anhang angefügt und werden von den Antragstellern auf der Sitzung des QR persönlich vorgestellt.

Restguthaben Stand April 2024	17.035 €
(Darin berücksichtigt: Reservierung Jugendbeirat 5.000 €)	
- 011-2024 Antrag Verfügungsfonds Auftaktveranstaltung Jugendbeirat	913 €
- 012-2024 Antrag Verfügungsfonds Fleetplatzfest 2024	2.402 €
- 013-2024 Antrag Verfügungsfonds Gute-Laune-Fest Oktober 2024	1.490 €

4. Infrastrukturmängel

(an Fuß- und Radwegen, Brücken, Grünanlagen, Beleuchtung, ...)
ab 19:00 Uhr, ggf. Unterbrechung von TOP 3

- Vorstellung der APP "Meldemichel" durch Vertreter der Senatskanzlei (Herr Bauer, Frau Günther) via ZOOM-Präsentation
- evtl. Vertreter des Bezirksamtes: nn (NachfolgerIn von Fr. Althoff)
- evtl. Stadtteil-Kümmerer, Herr Sayed Noor

6. Verschiedenes & Termine:

nächste Sitzung Quartiersrat: 03.06. im Bürgerhaus Allermöhe

Antragsfrist für Verfügungsfonds-Anträge: 19.08.2024

<p>1</p>	<p>Begrüßung Rüdiger begrüßt alle Anwesenden. Zunächst werden zwei neue Mitglieder einstimmig in den QR aufgenommen und sind damit stimmberechtigt: Nadima Brannath und Christiane Zakrzewski Damit nehmen 19 Stimmberechtigte und 6 Anwohner am QR teil. Protokollkorrektur: Die Nacht der Chöre findet am 7. Juni statt. Korrektur der TO: Der nächste QR findet am Montag, den 2. Sep. 2024 statt. Es wird abgestimmt, ob zwei weitere, zu spät gestellte Anträge an den VFF beraten und abgestimmt werden sollen. Die Steuerungsgruppe weist darauf hin, dass die Regelungen der Geschäftsordnung nicht willkürlich, sondern sinnhaft sind. Das Gegenargument ist, dass es die Regelungen noch nicht lange gibt und man sich noch daran gewöhnen muss. Antrag von Herrn Gödde – mit einer Enthaltung angenommen Antrag des SiWa e.V. - Nach heutiger Beratung wird der Antrag an die bestehenden Regeln angepasst und wird einstimmig angenommen Info zu Wärmepumpe/Fernwärme unter Verschiedenes</p>
<p>2</p>	<p>Aktuelles 26. 6. von 15.00 – 18.00 Uhr Fleetplatzfest: Wer beteiligt sich ? Keine Meldungen Stadtentwicklungsausschuss: Die Unterlagen für den Bebauungsplan Oberbillwerder müssen im Rahmen einer Öffentlichkeitsbeteiligung vom 1.Juli bis zum 2. September neu ausgelegt werden. Der Entwurf ist online unter https://bauleitplanung.hamburg.de sowie im Bezirksamt Bergedorf, Dezernat Wirtschaft, Bauen und Umwelt, Fachamt Stadt- und Landschaftsplanung, Wentorfer Str. 38a, Raum 004 zugänglich. Bürgerinnen und Bürger haben die Möglichkeit, ihre Stellungnahmen elektronisch über die genannte Website oder schriftlich an das Fachamt Stadt- und Landschaftsplanung zu übermitteln. 12. 7. Fleetpatentreffen am Vereinshaus KGV Wühlmäuse, Entenfleet, mit Vertretern des Fachamts Wasserwirtschaft Bei der Aktion der Umwelt-AG am 4. Mai blieb ein Enterhaken im Schlamm dauerhaft stecken und ging damit verloren. Das spricht alternativ für Magnetangeln, mit denen z.B. ein Fahrrad aus dem Fleet gezogen wurde. Stadtteilkonferenz: Der QR bittet darum, wie vereinbart, die Protokolle wechselseitig auszutauschen. AG Jugend: Es soll eine Stadtteil-Fortbildung geben AG-Umwelt: Fachamt Management (Herr Charles) wird eine Fläche zum Bepflanzen vorbereiten sowie Sträucher und Stauden bereitstellen. Die Umwelt-AG bepflanzt und pflegt dieses Areal dann dauerhaft. Als Problem wird dargestellt, dass z.B. durch Reifenabrieb verunreinigtes Oberflächenwasser in die Fleete geleitet wird – Das Stadtteilbüro wird sich um Aufklärung bemühen. Bezirksamt: Für die Gebietsentwicklung 2025/26 wird es eine neue Ausschreibung und Vergabe geben; Frist ist der 24. Juni 2024 – die Lawaetz-Stiftung bewirbt sich im Sinne der Kontinuität.</p>

	<p>Am 24. 5. wurde die neue Pump-Track-Anlage am Westensee eingeweiht und wird hoffentlich gut angenommen.</p> <p>Das Stadtteilbüro will Anstöße geben zum Thema Antidiskriminierung, Antirassismus. Ein Titel wird noch formuliert, eine Themenwoche erarbeitet, wahrscheinlich für September 2024. Dazu gibt ein Treffen am 20. 6. um 16.00 Uhr. Bürgerhaus und Haus für Alle beteiligen sich, Vereine und Institutionen können ihre Erfahrungen einbringen, regionale Beiträge sind erwünscht.</p>
<p>3</p>	<p>Verfügungsfond-Anträge</p> <p>Es wird die grundsätzliche Frage gestellt, nach welchen Kriterien Aufwandsentschädigungen zugestanden werden und ob ehrenamtliches Engagement nicht ohne diese auskommen sollte. Als Begründung werden individueller Bedarf genannt, hohe Bereitschaft und Wertschätzung genannt. Es gibt jedoch keine Diskussion darüber, da der input zum Meldemichel ansteht und eingeschoben wird, anschließend aus Zeitmangel die Anträge vorgestellt und abgestimmt werden müssen.</p> <p>011-2024 Auftaktveranstaltung Jugendbeirat – einstimmig angenommen Als Anregung wird vorgeschlagen, eine Pinnwand aufzustellen, an der die Jugendlichen ihre Ideen und Wünsche sammeln können, um weiter Mitarbeiter zu gewinnen.</p> <p>012-2024 Fleetplatzfest – mit einer Enthaltung angenommen</p> <p>013-2024 Gute Laune Fest – 13 Ja, 3 Enthaltungen, 1 Nein In Frage gestellt werden die höheren Kosten trotz Erwartung geringerer Beteiligung. grundsätzliche Anregung: Festlegung eines Betrages pro Person und Stunde als Aufwandsentschädigung um Transparenz herzustellen.</p> <p>015-2024 Nachbarschaftsfest Reloaded Erna-Mohr-Kehre – einstimmig angenommen</p> <p>016-2024 Informationstaschen SiWa e.V. Die Antragstellung muss noch überarbeitet werden. Da das Anliegen jedoch dringend ist, einigt sich der QR darauf, trotzdem in dieser Sitzung die Genehmigung abzustimmen. - mit einer Enthaltung angenommen</p>
<p>4</p>	<p>Infrastrukturmängel</p> <p>Zwei Referenten der Senatskanzlei geben einen interessanten Einblick über die Möglichkeiten und die Funktionsweise des Online-Portals "Meldemichel" zur Erfassung von Infrastrukturmängeln. Die Datei mit der Präsentation ist dem Protokoll angehängt. Es wird angeregt, eine Verlinkung zum Onlineportal auf beiden Neuallermöhe-Webseiten an prominenter Stelle zu plazieren. Für einen Artikel in der Stadtteilzeitung wird die Senatskanzlei einen Textvorschlag zur Verfügung stellen.</p> <p>Hier der Link zum Meldemichel: https://www.hamburg.de/melde-michel/</p> <p>Für Neuallermöhe wird als neuer Kümmerer von der Stadtreinigung Herrn Bünjamin Nayci (Tel. 0152 -38848946) begrüßt.</p>

Herr Nayci weist auf die App der Stadtreinigung hin, die für die Meldung von Müllecken konzipiert ist und sehr gut funktioniert. Über die App können im Winter ggf. auch glatte Wege gemeldet werden. Die App ist sowohl für Android als auch Apple Geräte verfügbar:

Android: <https://play.google.com/store/apps/details?id=de.srhh.app&pli=1>

Apple: <https://apps.apple.com/de/app/stadtreinigung-hamburg/id534533459>

5

6 **Verschiedenes & Termine**

- Nächste Sitzung QR : Montag **2. 9. 2024** um 18.00 h im Bürgerhaus Allermöhe
- Antragsfrist für **Verfügungsfond-Anträge: 19. 8. 2024**
- Zum Thema Wärmeplanung/Fernwärme wird es im 2. Halbjahr (2. 9.)Infos über politische Grundlagen geben.
- Ein QR-Mitglied kritisiert, dass die erste Brücke nahe dem Bürgerhaus über das Annenfleet nicht saniert sondern demontiert werden soll. Herr Geisler erklärt, dass der Landesbetrieb nicht einfach Straßen, Brücken und Gewässer (LSBG) in seiner Zuständigkeit eine gründliche Abwägung in Abstimmung mit der Behörde für Verkehr und Mobilitätswende (BVM) unternommen hat, die zu dem Ergebnis führte, dass diese eine Brücke nicht neu gebaut wird. Der QR bittet darum, diese Entscheidung nochmals auf einer der nächsten QR-Sitzungen transparent zu machen.
- Das Programm des KulturA s wird ausgelegt.
- Es gibt eine Auseinandersetzung zwischen BFSV Atlantik und der TSG um eine Hallennutzungszeit. Die Jugendabteilung von BFSV Atlantik fühlt sich ungerecht behandelt, weil es eine für sie interessante Hallenzeit gibt, die von der TSG geblockt, jedoch nach Aussage von BFSV Atlantik nicht genutzt wird. Die Jugendwartin des BFSV Atlantik möchte auf die unbefriedigende Situation aufmerksam machen und erwünscht sich Unterstützung durch den QR um zu erreichen, dass Hallenzeiten im Stadtteil tatsächlich genutzt werden, insbesondere von Sportvereinen des Stadtteils. Wegen der fortgeschrittenen Zeit wird das Anliegen nicht weiter behandelt.
- SVNA-Abrechnung > zu mühselig, immer wieder Nachfragen und Änderungen nötig, Abgabe am allerletzten Tag Bitte verbessern !
- Jeanette Winter gibt ihren Abschied und Übergang in den Ruhestand bekannt und lädt zu Kaffee und Kuchen ein.

Protokoll: Helga Enkelmann